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说起为何要开启这样的书信往来
方式，初衷其实很简单。“随着球队在
2018赛季夺冠，越来越多的球迷都会
给球队、给俱乐部写信，此前确实没
有一个统一的标准，因此球迷们有些
会寄到东方绿舟、有些会寄到俱乐
部、有些来信上会直接写着‘奥斯卡
收’，这样相对来说杂乱一些，球员们
很大概率上也不一定能够收到。”赵
昊晨这样告诉记者。眼见此景，一个想
法在心里油然而生：“与其这样，不如
统一安排起来。”
“此前我也会注意到国外俱乐部类

似的举措，他们可能是通过邮件往来
的方式多一些，其实这样做，也是构建
一个让球迷和球队沟通的桥梁。”赵
昊晨说。这么多来信之中，不乏一些
年纪较小的球迷，除了书信之外，有
些还夹带着一些球员照片，无论对方
来自哪里，在支持和关注上港队这一
点上都是相同的。有了想法之后，赵昊
晨于去年4月首先对外贴出了球迷来
信的操作流程，以此来统一球迷们的
书信投递方式。

有了统一的邮寄地址后，世纪公园
训练基地每天上午，总能收到厚厚一
沓书信，除了上海本地球迷外，还有来
自全国各地乃至不同国度的球迷来
信，在定期回复的基础上，上港方面还
制作了官方签名卡，放于回信中，以此
表达对来信者的感谢。值得一提的是，
为了制作球员们的官方签名卡，赵昊
晨先后同俱乐部的设计团队一起商
议，并尝试制作了三种不同样式的版
本，并且参考了国外一些豪门俱乐部
的模板，“有些来信中，球迷会自己夹
带一些照片寄过来，希望可以得到球
员们的签名，我想索性我们自己来制
作一版，然后让球员在各自卡片上签
名，以此回馈球迷。”
一来一往之间，很快一些球迷就惊

喜于来自球队官方的回复，过去一段
时间里，连续有球迷张贴出自己得到
的回复信件和官方签名卡，字里行间
透露出的喜悦溢于言表。对喜爱上港
的球迷而言，这不失为一种寄托情感
的方式，也许下一次，你就能收到带有
奥斯卡签名的回信。

놾냦룥 쫗쾯볇헟 쇵컅뎬

从去年4月至今，一年多的时间
里，赵昊晨回复的信件少说也有两三
千封左右，这些还都是在本职工作之
余的“成果”，“肯定无法完全地面面
俱到，但目前来说，至少可以确保六
七成的回信率，至于收到回信的周
期，快则一个月，一般在两到三个月
左右。”聊及此事，他还透露了一个
小诀窍，“有些球迷的来信中，会将
回信时所需的信封、邮票都放在里
面，这也等于为我们提供了便利，类
似这样的信件，我们回复起来也会
更快一些。”

所有球迷的来信，寄托着一份对
球队的深厚情感，无论年纪大小，字里
行间总能看出来信者的那份真诚，在
赵昊晨的印象里，收到过最遥远地区
的信件，是来自新疆维吾尔自治区喀
什市下属的某个县的球迷，“对这些球
迷来说，可能平时要来现场看一场比
赛，或者近距离接触球员的机会较少，
希望通过这样的方式，也能让他们知
道，我们其实是在一起的。”还有些细
心的球迷，会在来信的同时，给我送一
些小礼物作为“贿赂”，包括了明信片、
中国结等，此外当然也有人会为球队
竞技层面的表现提出建议。

在赵昊晨的推动下，球员们也越
来越多地开始注意起这些来信，一般
训练结束之后，大家会在按摩放松之
余，读一下球迷寄给自己的信。“先说

说队中的本土球员，颜骏凌、于海、李
圣龙球员收到的信件最多，其中不少
球迷在给小颜寄信的同时，还会带上
其平时比赛中的照片作为礼物一起送
给他，现在有了书信往来的这座桥
梁，球迷们再也不用担心自己精心准
备的礼物会被“忽视”了。”除了本土
球员外，队内几位具有国际知名度的
外援更是备受所有球迷喜爱，奥斯卡、
胡尔克经常会收到一些葡萄牙文的来
信，艾哈迈多夫也收到过俄文的来
信，甚至有球迷会用英语写信给门将
教练沃克。“这些都是球迷自己翻译
好寄过来的，通常开头会是一句中
文，然后正文部分就是每名外援的家
乡文字。收到这些信的时候，外援们
也很开心，就像读到‘家人’的关心一
样。”赵昊晨说。

在网络信息化飞速发展的今天，
书信往来却好似一股清流，看似传统
却不乏源于内心的情感传递，而手写
文字的魅力从来不曾被取代。在赵昊
晨看来，只要条件允许，这样的沟通方
式就会继续下去，“这也是培育球迷文
化的一种方式，可能有许多小球迷喜
欢我们球队，喜欢我们的球员，就像我
们小时候也喜欢在家里张贴海报，追
罗纳尔多，追这个追那个一样，当他们
收到一封回信的时候，换位思考而言，
我也会有发自心底的那份喜悦，希望
这些球迷可以继续支持我们。”

到目前为止，有关新赛季各项赛
事何时揭幕尚未有明确说法。这其中，
一方面是因为，包括中超赛事在内，所
有比赛的开启，都需要根据相关疫情
防控规定而定；另一方面，在开赛之
前，中国足协还需要向总局提交联赛
工作开展的各项细化方案，由此同样
需要时间。就在刚刚过去的这个周末
又有消息称，本赛季被多次延期的亚
冠联赛，将考虑于6月16日、17日两个
比赛日重启，不过从记者了解到的情
况来看，至少就当下来说，这应该只是
“一厢情愿”的说法。

受疫情影响，本赛季亚冠联赛已
经前后延期过三次，除了最初有过几
轮小组赛于东亚区和西亚区上演外，
包括中超四支球队在内的比赛均未开

踢。就上港来说，按照原计划，在迈过
亚冠资格赛对阵清莱联一役后，球队
应该在2月份客场挑战悉尼FC，不过
当时处于疫情高发期，赛事随即被推
迟。当时根据亚足联的会议精神，比赛
有望于4月展开，不过很快，各方都发
现，这样的计划仍然太过乐观。此后，
亚足联方面表示，希望淘汰赛前的比
赛，可以在今年8月之前完成，这样整
个赛事仍旧可以按照以往的形式在年
底前完成；如若不然，则可能会采取包
括赛会制在内的其他预案。
上周末，有部分国内媒体称，被多

次推迟的亚冠小组赛将在下个月中旬
重启，但记者随后就此事联系了亚冠
俱乐部相关人士，不过并没有得到肯
定的答复。包括上海两支球队在内，都
还没有接到过来自亚足联就复赛的正
式通知，自然也就不存在下月确定复
赛一说。
从另一方面来看，由于目前对于

外国人入境的相关政策并没有改变，
因此对于已经身在国内的外援而言，
一旦出国比赛或者因为其他事情离
开，那么原则上也是无法再回到中国
国内的，从这个意义上来说，眼下也确
实不存在征战洲际比赛的条件。
不同于国内的中超联赛，亚冠涉

及多个不同国家球队，要想正式复赛，
其需要确认的因素还有很多，而这一
切目前都还没有定论，能够做的也只
有继续等待。

按照计划，中国国青队于昨天
在东方绿舟正式集中，一切顺利的
话，他们将以整建制形式，征战今
年的中乙联赛。对国青而言，这无
疑是一次很好的锻炼机会，同样
的，教练组也可以根据训练和比赛
表现，获得更多考察球员的机会。
就在全队集中前，主教练成耀东
“见缝插针”，前往崇明根宝基地，
向恩师“取取经”。
身为中国国青队主帅，成耀东

的另一层身份，还是上港集团足球
俱乐部的青训总监，尽管在俱乐部
里已经很少亲自带队，但是每个年
龄段的梯队训练乃至适龄段球员的
选材等工作，仍旧需要他负责。在青
训这件事上，东东自然和根宝有不
少共同话题。上周六上午，成耀东和
上港青训梯队的全体教练员及管理
人员来到崇明根宝基地，拜访恩师
之余的另一个目的，就是听根宝为
全体青训教练授课。

和过去许多次在公开场合谈及
的一样，根宝认为中国足球的发展
要靠青训，而青训发展和提高，最终
还是要靠本土教练，他希望所有本
土青训教练能够沉下心、扎根基层、
善于总结和整理，形成具有中国特
色的青训大纲。对于“中国特色”这
四个字，成耀东之前在接受本报采
访时也有所提及，多年的青训基层
工作告诉他，中国足球的下一代要
更进步，关键点就是要走好“中国路
线”。值得一提的是，除了学习之外，
上港2006级梯队和根宝基地2007梯
队的球员们，还进行了一场训练赛，
结果双方握手言和；而在上港2003
梯队与根宝2001-2002联队的训练
赛中，上港2003梯队一球小胜。
暂别恩师之后，从今天开始，成

耀东就要带着国青弟子们开始训练
了，临行之前，他也期待着下一次的
崇明之行可以快点到来，“我们的教
练从徐指导身上可以学到很多，这
样的交流活动以后完全可以多进
行，继续向徐指导取经，当然球队之
间的交流也会更频繁。”

1/8뻶주：首回合8月10-12日

次回合8月24-26日

1/4뻶주：首回合9月14-16日

次回合9月28-30日

냫뻶주： 首回合10月20-21日

次回合10月27-28日

뻶 주： 首回合11月22日

次回合11月28日
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外防输入之下亚冠难开一年之间回信上千封
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